

Ministros respaldan continuidad de Norma Piña en la SCJN



A través de un breve comunicado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio a conocer que la ministra presidenta Norma Piña Hernández continúa en su cargo y al frente de la interlocución con los poderes Ejecutivo y Legislativo sobre la inminente reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), respondió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante cuestionamientos de ministros que ponen en duda su continuidad en el cargo. >> 4

Semarnat debe informar sobre el aeropuerto de Tulum



La SCJN determinó que son infundados los recursos de revisión en materia de seguridad nacional, previstos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública. Instruyó a la Semarnat a entregar la versión pública de la de la resolución dictada en el trámite de cambio de uso de suelo forestal para el desarrollo del proyecto denominado "Construcción de una Base Aérea militar y el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto Tulum Quintana Roo". >> 3

EDITORIAL

Esténtor político

Educación mexicana retrocede con Universidades del Bienestar

Miguel Ángel Casique Olivos

La mayoría de los mexicanos tiene claro que para estudiar una licenciatura, se requieren recursos económicos, tiempo y esfuerzo; y que al término de la carrera, “habrá” algunas posibilidades de acceder a fuentes de trabajo “mejor” remuneradas. Antes bien, para lograrlo, no es suficiente el papel que los acredita como “licenciados”, sino que implica conocimientos, habilidades y capacidades que les hayan aportado los estudios profesionales.

En México, el presupuesto destinado a las instituciones de educación superior no es suficiente para satisfacer la demanda de todos los jóvenes que desean adquirir un título universitario. Este déficit indujo al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a prometer mayores oportunidades educativas para los jóvenes de las comunidades marginadas, donde no existen escuelas de educación superior. Fue así como se creó la Universidad para el Bienestar Benito Juárez García (UBBJG), cuya oferta sería gratuita e integrada a 30 programas prioritarios de su gobierno, iniciado en 2018.

¿Qué ha pasado con esas universidades? ¿Se cumplieron sus objetivos de brindar oportunidades educativas a los jóvenes de las regiones y pueblos muy alejados? ¿Existe garantía de que sus egresados consigan un buen empleo?

En 2019, cuando se creó la UBBJG, se le destinaron mil millones de pesos (mdp); a finales de 2022 ya había 145 sedes, supuestamente con más de 60 mil estudiantes; y Raquel Sosa, su directora general, se comprometió

a fundar otras 55 sedes para 2023. Todo indicaba que el compromiso se cumpliría. Pero ¿a qué costo? ¿Realmente los mexicanos que acceden al nivel superior son ahora más numerosos y calificados?

La respuesta es no. En las unidades de las UBBJG faltan docentes a pesar de que los alumnos inscritos son numerosos. Comparada con la de otras universidades, la relación docente/alumno carece de la proporción idónea: mientras la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) tienen 19 docentes por cada 100 alumnos, la UBBJG apenas cuenta con dos por cada 100 estudiantes. Este es el caso de la sede ubicada en Malinaltepec, Guerrero, donde un par de maestros atiende a 112 alumnos (56 cada uno) inscritos a la licenciatura en medicina integral y comunitaria.

Además, en los programas de estudio de las UBBJG falta claridad y sus sedes se hallan en malas condiciones, a decir de sus propios alumnos. En abril de 2022, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) denunció que la UBBJG no entregó títulos universitarios a los jóvenes que habían terminado sus estudios y cumplido todos los requisitos para graduarse. Ese mismo año, estudiantes del plantel Tlalpan se manifestaron frente a Palacio Nacional para exigir recursos, instalaciones dignas y la contratación de maestros o capacitación de los ya existentes.

En el portal del Gobierno de México, consultado el 23 de abril de 2024, se informa que la UBBJG tiene 203 sedes en 31 entidades, cuenta con 33 mil 500 estudiantes y más de 700 docentes. Si la información

ofrecida por Raquel Sosa a finales de 2022 fue cierta, cuando aseguró que había 60 mil estudiantes en 145 sedes, resulta por demás claro que ha desertado casi el 50 por ciento de los alumnos inscritos; o existe tal reducción o el Gobierno Federal ha mentado otra vez.

La UBBJG se creó por decreto presidencial el 30 de julio de 2019 con el objetivo, según AMLO, de “brindar alternativas en los servicios de educación superior gratuitos y de calidad a los jóvenes”. Pero ahora, cuando su gobierno está por terminar, la infraestructura de las sedes es mala, insuficiente o inexistente; la calidad educativa es deficiente debido a la falta de formación académica de los docentes y porque no se cumplen los planes de estudio.

Primero se anunció la creación de 100 “universidades”; luego se dijo que iban a ser 200. En 2023 y 2024 se destinaron mil 500 mdp anuales para todas. ¿Cuánto más dinero se destinará a un proyecto fallido del que no es posible esperar buenos abogados, licenciados, doctores, ingenieros, aunque egresen provistos del título que los acredite como tales?

Las UBBJG son otro fracaso del sexenio que ya termina y un tropiezo de la educación de nivel superior, porque sus egresados difícilmente poseerán los conocimientos esperados en un profesionista; estos jóvenes sólo habrán perdido su tiempo; aunque permanezcan como votantes cautivos de Morena, cuyo gobierno empeoró la educación básica y superior del país. Por el momento, querido lector, es todo.



Dr. Guillermo Escalante Nuño
Presidente del Consejo
de Administración y
Director General

Marisol Hernández Müller
Directora Editorial

Guillermo Escalante Tinoco
Asesor

Javier Escalante Tinoco
Asesor

Pedro Hernández
Jefe de Información

Don Ernesto García Chaires
Director de Asuntos
Gubernamentales

Yessica Escalante Tinoco
Departamento Jurídico



NACIONAL

Ordena La Corte a Semarnat entregar resolución de cambio de uso de suelo forestal

- Para la construcción de una base aérea militar y el aeropuerto internacional de Tulum
- No se justificó que la información relacionada con la materia medio ambiental deba permanecer reservada por razones de seguridad nacional

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (La Corte) determinó que son infundados los recursos de revisión en materia de seguridad nacional, previstos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, promovidos por la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, en contra de las resoluciones del 3 de octubre de 2023, emitidas por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), al resolver, a su vez, dos recursos de revisión en los cuales se instruyó a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) a entregar la versión pública de la resolución dictada en el trámite de cambio de uso de suelo forestal para el desarrollo del proyecto denominado "Construcción de una Base Aérea militar y el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto Tulum Quintana Roo".

La Corte confirmó las resoluciones del INAI, por las siguientes razones:

La Consejería no justificó ni demostró que la entrega de la versión pública de la información relacionada con la materia medio ambiental, como es la relativa al cambio del uso de suelo forestal, deba permanecer reservada por razones de seguridad nacional.

No fue materia de las revisiones la información relativa a las características técnicas y específicas de las instalaciones del aeropuerto, la cual es información clasificada.

Con base en el precedente establecido por la propia La Corte al resolver la controversia constitucional 217/2021, no es procedente reservar infor-

mación a través de un decreto[1] que así la clasifica de manera anticipada y general. Ello, porque solo es posible llevar a cabo esa reserva mediante la aplicación de una prueba de daño en cada caso, conforme a las bases previstas en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública.

La Consejería no demostró que alguna parte del procedimiento administrativo de solicitud de impacto ambiental contuviera características técnicas y concretas de ubicación y coordenadas del proyecto, las cuales se encuentran reservadas.

La solicitud forma parte del derecho de acceso a la información que, a su vez, involucra el derecho a un medio ambiente sano.

Es de destacarse que el recurso de revisión en materia de seguridad nacional no es un medio de defensa de la legalidad de todas las cuestiones resueltas por el INAI, como si se tratara de una segunda instancia; sino que se circunscribe al análisis de aquellas determinaciones que tengan como resultado la divulgación de cierta información que, a juicio de las autoridades responsables o sujetos obligados, pueda poner en peligro la seguridad nacional, cuestión que es resuelta de manera definitiva y con plena jurisdicción por La Corte, sin que su intervención se limite al análisis de lo argumentado por la Consejería recurrente, sino que implica un análisis más amplio sobre una posible afectación a la seguridad nacional.

Recurso de revisión en materia de seguridad nacional 4/2023, promovido por la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, en contra de la resolución del 3 de



octubre de 2023, dictada por el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, en el recurso de revisión RRA 8809/23. Ponente: Ministro Alberto Pérez Dayán. Secretaria: Guadalupe de la Paz Varela Domínguez.

Recurso de revisión en materia de seguridad nacional 5/2023, promovido por la

Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, en contra de la resolución del 3 de octubre de 2023, dictada por el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, en el recurso de revisión RRA 9855/23. Ponente: Ministro Alberto Pérez Dayán. Secretaria: Guadalupe de la Paz Varela Domínguez.

La CFE, preparada para atender a Campeche, Quintana Roo y Yucatán



Para la atención de la contingencia, se han dispuesto 2,209 trabajadores electricistas, 360 grúas, 572 vehículos, 68 plantas de emergencia, 6 vehículos todo terreno, 27 equipos de comunicación móvil y 5 helicóp-

teros, ubicados en puntos estratégicos. Conforme al pronóstico de trayectoria y de los radios de influencia de los vientos que reporta el Sistema Me-

teorológico Nacional (SMN), se prevé que el huracán Beryl comenzará a generar efectos de lluvia a partir del jueves 4 de julio, y que impacte como huracán en territorio nacional el viernes 5 de julio, a mediodía, en el municipio de Felipe Carrillo Puerto, estado de Quintana Roo.

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cuenta con planes específicos para la atención de emergencias, los cuales tienen como prioridad establecer los mecanismos para la toma oportuna de decisiones, en caso de la afectación al suministro eléctrico ocasionado por ciclones tropicales, o cualquier otro fenómeno natural.

Con la aplicación de los protocolos, se han reforzado los recursos humanos y materiales para atender la contingencia en las mejores condiciones de seguridad para el personal y la ciudadanía.

Para la atención de la contingencia, se han dispuesto 2,209 trabajadores electricistas, 360 grúas, 572 vehículos, 68 plantas de emergencia, 6 ve-

hículos todo terreno, 27 equipos de comunicación móvil y 5 helicópteros, ubicados en puntos estratégicos.

Conforme al "Manual de Procedimientos Técnicos para la Atención de Desastres" de la CFE, se han intensificado las actividades de: Monitoreo permanente de la evolución del fenómeno meteorológico. Identificación de las áreas de probable impacto del fenómeno meteorológico. Implementación de los Centros de Operación Estratégicos (COE) para toma de decisiones oportunas, posicionados en puntos clave del país. Identificación de los usuarios cuyo servicio es fundamental para la comunidad (hospitales, gasolineras, sistemas de bombeo, antenas de comunicación, etc.) para darle prioridad en la atención.

La CFE a través del Sistema Nacional de Protección Civil, está en plena coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, Comisión Nacional del Agua, Secretaría de Salud, Protección Civil, gobiernos estatales y municipales, para la atención de la posible contingencia.

Ministros respaldan continuidad de Norma Piña en presidencia de la SCJN

A través de un breve comunicado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio a conocer que la ministra presidenta Norma Piña Hernández continúa en su cargo y al frente de la interlocución con los poderes Ejecutivo y Legislativo sobre la inminente reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), respondió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante cuestionamientos de ministros que ponen en duda su continuidad en el cargo.

De esta forma, la Corte respondió a las versiones publicadas en la prensa sobre los cuestionamientos que la ministra Yasmín Esquivel hizo a Piña durante la sesión del Pleno privada del pasado lunes por la falta de interlocución con los otros poderes de la Unión, al grado de que hubo de por medio una supuesta solicitud de renuncia.

“Ante las versiones periodísticas en torno a la supuesta solicitud de renuncia de la ministra presidenta Norma Lucía Piña Hernández, se informa lo siguiente: La Ministra Presidenta continúa con

los trabajos jurisdiccionales y administrativos inherentes a su cargo, y mantiene diálogo con los poderes Legislativo y Ejecutivo de cara a una reforma judicial”, señaló la oficina de Comunicación Social de la Corte.

También se informó que el próximo lunes la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, encabezará el último de los 14 foros del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, en el Centro Cultural Tlatelolco, acto en el que anunciará que en agosto presentará su propuesta alterna de reforma a la iniciativa presidencial.

“La Presidenta de La Corte y del Consejo de la Judicatura Federal encabezará, el lunes 8 de julio, el último de 14 foros del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, el mayor esfuerzo de escucha a ciudadanas y ciudadanos para formular en agosto una propuesta con base en dichos foros para una reforma judicial”, se apuntó.



San Lázaro recibe solicitud para juicio político a juez

La Secretaría de Gobernación (Segob) formalizó su solicitud de juicio político contra el juez Rodrigo de la Peza López, titular del Juzgado Noveno Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, y quien emitió una suspensión para ordenar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a elegir a dos magistrados para cubrir las vacantes existentes en el Pleno de la Sala Superior.

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, acusó al juez de violar la Constitución y actuar “por consigna”, al haber fijado un plazo de 24 horas a la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, para realizar los nombramientos.

El Tribunal Electoral anunció que presentará una denuncia contra el juez De la Peza ante la Fiscalía General de la República (FGR) y una queja en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), al considerar que el juzgador no tiene competencia para imponer medidas cautelares al máximo tribunal electoral, además de que éstas “son injustificadas y excesivas”.

“Muy bien por el Tribunal Electoral, que frente a la pretendida intromisión del Juez de Distrito Rodrigo de la Peza López, decide defender su autonomía y su mandato Constitucional como máxima autoridad en la materia”, señaló Alcalde Luján en sus redes sociales.

El choque con el TEPJF se deriva del juicio de amparo 969/2024 presentado el pasado 17 de junio en contra de la omisión de “concluir con el proceso de designación de dos Magistrados Electorales de la Sala Superior del TEPJF”, acto de autoridad que se atribuye a la actual presidenta del TEPJF, Mónica Soto Fregoso.

Al admitir el juicio de amparo, el juez Rodrigo de la Peza concedió una suspensión provisional para que en menos de 24 horas, la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, iniciara el procedimiento previsto en el párrafo cuarto del artículo 167 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación (LOPJF), el cual señala que “la ausencia temporal de un magistrado o magistrada electoral, que no exceda de 30 días”, será cubierta por magistrados o magistradas de mayor antigüedad o mayor edad que estén laborando en las Salas Regionales del propio Tribunal Electoral.”

La suspensión de Rodrigo de la Peza, quien fue Secretario de Estudio y Cuenta en la ponencia de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández y autor de suspensiones definitivas que frenaron la reforma eléctrica del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, apuntaba a que la Sala Superior del Tribunal Electoral contara con siete magistrados para calificar la elección presidencial.



Guardia Nacional debe ser incorruptible y ejemplo de honestidad

En la ceremonia conmemorativa por el quinto aniversario de la fundación de la Guardia Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los elementos que la conforman a hacer de esta corporación un ejemplo a seguir en el objetivo de garantizar la paz y la tranquilidad del pueblo de México.

“La Guardia Nacional tiene que ser un ejemplo de honestidad, una organización incorruptible”, enfatizó.

En el Campo Marte de la Ciudad de México resaltó que, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la institución tiene la aprobación del 75 por ciento de las y los mexicanos, quienes confían en el profesionalismo de los elementos en las tareas de seguridad pública.

“Sigamos así y no caigamos en tentaciones. La felicidad no es dinero, no es acumular riquezas, no es acumular bienes materiales, ni títulos, ni fama; la felicidad verdadera es estar bien con uno mismo, estar bien con nuestra consciencia y estar bien con el prójimo”, expresó.

La Guardia Nacional se creó el 30 de junio de 2019. Actualmente tiene 130 mil elementos y en 2025 llegará a 150 mil integrantes, quienes tendrán a disposición 400 cuarteles construidos por los ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional y 100 instalaciones adicionales cedidas por el Ejército Mexicano.

El jefe del Ejecutivo sostuvo que crear la Guardia Nacional fue un acierto del Gobierno de la Cuarta Transformación. La institución colabora con las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina en labores de seguridad pública y tareas como la protección en carreteras para evitar la extorsión a automovilistas, problema que prevalecía en sexenios anteriores.

Reiteró que diariamente toma decisiones durante las reuniones del Gabinete de Seguridad. El seguimiento permanente redujo la incidencia delictiva, particularmente homicidios dolosos, secuestros, robo total y robo de vehículos.

Otro de los componentes relevantes en

la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, dijo, es la atención a las causas de la violencia a partir de oportunidades de estudio y trabajo a la juventud.

En este gobierno se dan becas a estudiantes desde nivel básico hasta licenciatura y el programa Jóvenes Construyendo el Futuro ofrece un apoyo económico mensual equivalente a un salario mínimo mientras se capacitan en talleres o empresas a partir de una inversión histórica federal de 120 mil millones de pesos.

También se entregan de manera directa los Programas para el Bienestar, que reducen la pobreza y la desigualdad. Actualmente llegan a 30 millones de familias en el país como parte de la distribución justa del presupuesto.

“Es lo más importante de todo, el que se logre una sociedad mejor, en donde todos los mexicanos tengan ingresos suficientes, buenos salarios, que se tenga garantizado el derecho a la educación, a la salud, que se atienda a los jóvenes, que haya seguridad social, que el mexicano tenga seguridad desde que nace hasta que muere, desde la cuna hasta la tumba”, argumentó.

Ante integrantes de la Guardia Nacional enfatizó en la importancia de evitar el incremento en el consumo de drogas en territorio nacional. Al respecto, llamó a fortalecer valores y vínculos familiares y comunitarios bajo tradiciones y costumbres de las culturas del México profundo.

Afirmó que el movimiento de transformación continuará en la próxima administración de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, quien consolidará la Guardia Nacional bajo su lema: “Justicia y Paz”.

De conformidad con lo establecido en el artículo 113 del Reglamento de la Ley de la Guardia Nacional, el jefe del Ejecutivo encabezó la entrega de condecoraciones al mérito social, ejemplar, tecnológico, facultativo, docente y de tiempo de servicios, así como menciones honoríficas y distinciones de desempeño y adiestramiento a 42 hombres y 13 mujeres integrantes de la corporación.

INTERNACIONAL

Oposición ve positiva la iniciativa de Maduro de dialogar con EU

Caracas.- La principal coalición opositora de Venezuela acogió ayer el anuncio del presidente Nicolás Maduro realizado en la víspera sobre sus intenciones de reanudar las negociaciones con Estados Unidos esta semana.

El secretario ejecutivo de la Plataforma Unitaria, Omar Barboza, dijo a reporteros que la alianza considera el anuncio de Maduro y su disposición a dialogar, apenas semanas antes de las muy anticipadas elecciones presidenciales venezolanas, como una señal positiva.

Los negociadores de la coalición estarán listos para participar en discusiones bilaterales si se hacen necesarias, en el interés del "proceso electoral y el respeto a las garantías democráticas", dijo Barboza.

"Las diferencias se deben de tratar de resolver por la vía pacífica, por la vía del diálogo", añadió en declaraciones a reporteros.

Estados Unidos no ha confirmado ninguna negociación con el gobierno de Maduro, según el cual el diálogo comenzará el miércoles. Maduro, en su programa de televisión semanal, señaló que las negociaciones eran "urgentes".

Maduro ha sostenido conversaciones paralelas con el gobierno del presidente Joe Biden y con la coalición opositora por unos dos años, tratando de librar a Venezuela de sanciones económicas que aislaron al país de los mercados occidentales, lo que contribuyó a una compleja crisis que comenzó hace más de una década. También ha buscado recuperar el acceso a miles de millones de dólares que han sido congelados en el exterior.

Por unos dos años, las negociaciones se desarrollaron de manera errática mientras Maduro liberaba a ciudadanos estadounidenses detenidos injustamente y algunos prisioneros políticos, al tiempo que también prometía trabajar con la coalición de Barboza para permitir elecciones libres e imparciales este año.

Las promesas de Maduro el año pasado de trabajar en condiciones electorales le valieron



a Venezuela gran alivio de las sanciones sobre sus sectores petrolero, gasífero y minero. Pero el gobierno de Biden puso fin al alivio este año cuando Maduro violó su promesa de trabajar con la oposición e intensificó la represión contra sus adversarios mientras el ascenso meteórico de la líder opositora María Corina Machado tendió una sombra sobre sus intenciones de reelegirse.

Las elecciones programadas para el 28 de julio se perfilan como el mayor desafío que el Partido Socialista Unido de Venezuela ha enfrentado en sus 25 años de dominio, desde que Hugo Chávez ascendió a la presidencia. El partido desea mantener su control absoluto por seis años más, pero su base está dividida y desencantada por la crisis social, económica y política de los últimos 11 años, en los que Maduro ha estado en el poder.

Aunque Washington no ha confirmado negociación alguna, el Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos dijo el martes que el gobierno de Biden continúa acogiendo un diálogo de buena fe con Maduro, pero está consciente de que "un cambio democrático no será fácil y requiere compromisos serios".

Añadió que Estados Unidos sigue comprometido con apoyar la voluntad del pueblo venezolano y "una senda hacia un gobierno democrático mediante elecciones competitivas e inclusivas".

"Yo he recibido la propuesta durante dos meses continuos del gobierno de los Estados Unidos para restablecer las conversaciones y el diálogo directo", dijo Maduro en su programa. "Luego de pensarlo durante dos meses, he aceptado".

BREVES

Al menos 116 personas mueren en India

Al menos 116 personas murieron aplastadas y centenares resultaron heridas ayer en una estampida durante una celebración religiosa en el norte de India, indicó un alto funcionario local.

Los fieles se habían congregado para oír a un gurú en las celebraciones en honor a la deidad hindú Shiva en la ciudad de Hathras, pero una tormenta de arena sembró el pánico cuando la multitud se estaba dispersando.

Promete EU a Ucrania más de 2,300 mdd en ayuda

El secretario estadounidense de Defensa, Lloyd Austin, indicó este martes a su homólogo ucraniano, Rustem Umerov, que Estados Unidos prevé un nuevo paquete de más de 2,300 millones de dólares en ayuda para la seguridad de Ucrania.

"Estados Unidos anunciará pronto más de 2,300 millones de dólares en nueva asistencia de seguridad para Ucrania. Este paquete (...) proporcionará más interceptores de defensa aérea, armas antitanques y otras municiones vitales de los inventarios estadounidenses", explicó el jefe del Pentágono en su encuentro con Umerov.

En Francia se retiran más de 200 candidatos

Más de 200 candidatos a diputado que clasificaron para la segunda vuelta de las elecciones legislativas en Francia, prevista el domingo, retiraron su candidatura, en su mayoría para intentar impedir una mayoría absoluta de la extrema derecha, según un conteo de la agencia de noticias AFP y el diario francés Le Monde.

Moscú bate récord de calor de 134 años

Los termómetros de Moscú alcanzaron este martes los 32 grados, un registro que no se había tomado un 2 de julio desde el año 1890, según el científico del Servicio Meteorológico de Rusia, Román Vilfand.

"Este 2 de julio hemos batido un récord de 134 años. La estación de medición de VDHJ registró 32 grados", dijo Vilfand, citado por la agencia TASS.

Congresista demócrata pide a Biden que deje la campaña

Washington, DC.- Pesos pesados y congresistas demócratas cuestionaron este martes (02.07.2024) la aptitud del presidente Joe Biden, de 81 años, de asumir un segundo mandato, con el primer llamado público para que retire su candidatura.

"Reconociendo que, a diferencia de Trump, el primer compromiso del presidente Biden siempre ha sido con nuestro país, no consigo mismo, espero que tome la difícil y dolorosa decisión de retirarse", expresó el congresista Lloyd Doggett en un comunicado.

"Respetuosamente se lo pido", agregó. Doggett es el primer parlamentario del partido en pedirle públicamente a Biden que no continúe.

"Creo que es una pregunta legítima: ¿Es esto un episodio o es un estado?", afirmó a la cadena MSNBC la muy influyente Nancy Pelosi, expresidenta demócrata de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

Pelosi se refirió al desastroso debate del jueves pasado entre Biden y el expresidente republicano Donald Trump, en el que el demócrata se

trabó varias veces y perdió el hilo, lo que exacerbó los temores sobre su agudeza mental.

Desde ese día, los directivos demócratas se han mostrado vacilantes. "Tenemos que ser ho-

nestos con nosotros mismos y decir que no fue sólo una noche horrible", declaró este martes a CNN el congresista demócrata Mike Quigley.



METRÓPOLI

Fraudes electrónicos y delincuencia superan ampliamente a SSC y FGJCDMX

Leonardo Juárez R.

El congresista local Federico Döring Casar, exigió al titular de la SSC Pablo Vázquez Camacho y al encargado de despacho de la FGJCDMX Ulises Lara López, un informe sobre las acciones que han realizado en conjunto para combatir el delito de extorsión, robo y hasta homicidios derivado del uso de las redes sociales, "donde bandas contactan a sus víctimas desde perfiles falsos con venta de artículos como automóviles, electrodomésticos o diversos productos que supuestamente son a bajo costo, pero en realidad es un engaño para robar".

Recalcó, "la mentira y el engaño al 58 por ciento de delitos que jamás se denunciaron en la Ciudad de México ha quedado otra vez de manifiesto, ahora se posiciona la capital como el epicentro de la delincuencia moderna del país. Ya no sólo se cometen fraudes electrónicos, sino que se utilizan a las redes sociales para encontrar vecinos y hasta ejecutarlos en sus domicilios mientras el GCDMX encabezado por Martí Batres Guadarrama se dedica a la propaganda política".

Mientras el legislador local Federico Chávez Semerena, lamentó que el jefe de Gobierno Martí Batres, "no se haga cargo de su labor fundamental que es cuidar la salud, el patrimonio y la seguridad física de los habitantes, la delincuencia ahora ataca vía redes sociales, lo que demuestra que hay inseguridad en la Ciudad de México y la FGJ así como la SSC estén muy por debajo de lo que la sociedad reclama".

Asimismo, el diputado local Carlos Joaquín Tinoco, aseveró "muchas veces la gente cae y realiza depósitos como anticipos o pagos totales para apartar dicho producto, donde al final del día, es un engaño. En estos temas debe estar ocupado el gobierno morenista de la CDMX, y velar por la seguridad de las personas que confían, además, le pedimos a la SSC y a la Fiscalía capitalina inicien con campañas informativas que puedan orientar a la ciudadanía sobre estas compras por internet y en caso de fraude, incentivar la denuncia ante el Ministerio Público".

Los congresistas del bloque opositor en Donceles y Allende, sostuvieron que se debe tener toda la información necesaria para coadyuvar en estos casos donde las víctimas no son escuchadas, y la inteligencia policial ha quedado mucho a deber en la capital ante la inseguridad.



Realizan 42 obras en materia de agua para dotar el servicio a la capital

El jefe de Gobierno Martí Batres Guadarrama acompañado del coordinador general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México Rafael Bernardo Carmona Paredes, dio a conocer ayer que se han realizado 23 obras que tienen que ver con la infraestructura hidráulica, así como otras 19 obras en el Estado de México, tanto en el Sistema Lerma como en el Sistema Chiconautla.

En conferencia de prensa indicó que el Sistema Lerma es un sistema muy grande a lo largo del poniente de la capital, en el Estado de México en frontera con la ciudad, ese sistema es mucho más pequeño, se encuentra en Ecatepec, las obras que ha realizado allá el Sacmex, "no me refiero a obras de Conagua, que hace Sacmex en Chiconautla y que hace en Lerma, más las que hace aquí en la metrópoli nos han dado un conjunto de resultados".

Refirió, "son 42 obras que han implicado una inversión de 887 millones de pesos en total, la mayor parte de esta inversión 655 está aquí en la Ciudad de México, pero hay 114 millones de pesos invertidos en el Sistema Lerma y 118 millones en el Sistema Chiconautla, estas inversiones, aunque se realizan en el Estado de México benefician a la capital, porque nos permiten facilitar la llegada del agua potable que viene de esas fuentes, tenemos una inversión total de 887 millones de pesos, 42 obras centrales, incluyendo las de la Ciudad y del Estado de México".

Destacó, "lo importante aquí es la recuperación por estas obras, la localización de fugas y de otro tipo de tareas, con ello se recupera 2 mil litros de agua -2 metros cúbicos-".

Apuntó, "hay otras obras, por ejemplo todo el Sistema de Captación de Agua de Lluvia, vamos a ver con la temporada de lluvias cómo nos va, el primer

mes de lluvias hacia finales de julio podemos ir haciendo algún cálculo, todavía va a haber fuertes lluvias en agosto y septiembre, para cerrar la administración podemos hacer un primer balance del caudal de lluvias que está beneficiando a la CDMX, de lo recolectado del caudal de lluvias que está beneficiando a la Ciudad a través de estos sistemas que hemos implementado, también está lo del pozo nuevo en el CUPA, de la reposición en el pozo Demet que fue una limpieza, y los pozos de Pantaco II y Pantaco III, y otras obras del Sacmex".

Mientras el titular del Sacmex Rafael Bernardo Carmona Paredes apuntó, "las acciones están divididas en acciones para drenaje y acciones para agua potable en beneficio de las 16 alcaldías, en drenaje se rehabilitó, se dio mantenimiento, construcción y saneamiento de la infraestructura de drenaje en nueve alcaldías: Álvaro Obregón, Iztacalco, Iztapalapa, Cuauhtémoc, Tláhuac, Gustavo A. Madero, Tlalpan, Xochimilco y Milpa Alta".

Añadió, "en la planta de Tratamiento de Aguas Residuales de Cerro de la Estrella se reconstruyó y rehabilitó módulos de tratamiento, el agua obtenida con un nivel secundario se ingresó a un humedal con capacidad para tratar 50 litros por segundo, no se inyectó el agua a la red porque todavía no está autorizado, se llevó a cabo la construcción de sistema de rebombeo y equipamiento electromecánico en Canal de Chalco, para poder recuperar agua potable ingresada a la red de la CDMX se laboró en pozos localizados en las alcaldías Miguel Hidalgo, Xochimilco, Coyoacán y Azcapotzalco, se rehabilitaron plantas de bombeo y pozos, con ello se obtuvieron un total de 154 litros por segundo".

Necesario identificar y clausurar las clínicas "patito" de la metrópoli

La legisladora local Luisa Gutiérrez Ureña denunció la proliferación de clínicas clandestinas en la metrópoli que tienen que ver con el descuido de las autoridades de salud y verificación, "más allá de estas irregularidades, este tema tiene que ver con situaciones médicas falsas que ponen en riesgo la vida de los pacientes que llegan a confiar su salud en estos lugares patito".

Recalcó, "el Congreso local ha sido muy responsable en aprobar dictámenes que tienen que ver con la salud de las personas, pero ha sido la fracción de Morena quien no permite que legislaciones de trascendencia prosperen. Vamos a subir un Punto de Acuerdo para que el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) y las alcaldías generen un 01 800 y la gente pueda denunciar estos establecimientos y sean clausurados".

Apuntó, "además, hay daños a la salud visibles en estos lugares que no tienen regulación ni procesos sanitarios, además que viviendas aledañas también son afectadas por los ambientes de contaminación por

desechos químicos y sanitarios que no tienen un correcto proceso, es decir basura tóxica".

Mientras el diputado federal Guillermo Huerta Ling, destacó que en Cuajimalpa el gobierno de Adrián Rubalcava Suárez permitió la instalación de clínicas falsas, "que son de medicina obstetricia y hasta que las pacientes denuncian es como descubrimos la corrupción de los gobiernos traidores de Cuajimalpa".

Insistió, "la administración de Batres Guadarrama hace todo mal, no regula no supervisa y deja que cualquier persona haga uso del espacio público e inmuebles con fines de lucro sin una debida atención a los reclamos vecinales. La salud de los capitalinos no debe ser vista como mercancía, como el gobierno no ofrece no opciones de atención pública digna y de calidad, muchas personas acuden a instituciones privadas, pero lamentablemente son lugares 'patito', también sin identificación sanitaria".



A punto de cristalizarse modificaciones de uso de suelo en diversos predios

La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana del Congreso de la Ciudad de México dio "luz verde" a cinco dictámenes a iniciativas ciudadanas en materia de cambio de uso de suelo, por cumplir con los requisitos legales y no irrumpir el entorno urbano, y desechó otros tres por no cumplir con disposiciones, como incluir un razonamiento en materia de factores ambientales, además de recibir la opinión negativa de la Procuraduría Ambiental de Ordenamiento Territorial (PAOT).

Detalló, los predios que lograron la aprobación para modificar su uso de suelo fueron los ubicados en calle Sinaloa 43 en la colonia Roma Norte alcaldía Cuauhtémoc, y en Avenida de la Fuentes 549 colonia Jardines del Pedregal, en la demarcación Álvaro Obregón.

En tanto, los predios localizados en Avenida Canal de Miramontes 2342 colonia Avante de la alcaldía Coyoacán, y los ubicados en calle Tres Picos número 11 y en Calle Schiller 529, ambos de la colonia Polanco V Sección de la alcaldía Miguel Hidalgo, cumplieron con los requisitos legales

para los cambios solicitados.

Asimismo, se desecharon tres dictámenes a solicitudes de modificación de uso de suelo para los predios de calle Sindicatismo 3 en la colonia Hipódromo Condesa alcaldía Cuauhtémoc; Sierra Mojada 327 colonia Lomas de Chapultepec III Sección, y Montes Urales 360 colonia Lomas de Chapultepec, alcaldía Miguel Hidalgo, por no cumplir con los requisitos establecidos en la normatividad.



ESTADOS

Diego Sinhue se reúne con Libia Dennise García rumbo a la transición

Guanajuato, Gto.- El Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo y la Gobernadora Electa, Libia Dennise García Muñoz Ledo, se reunieron previo a la transición de Gobierno, período que iniciará la primera semana de agosto.

“Tuvimos una reunión muy respetuosa con la Gobernadora Electa, Libia Dennise, y acordamos establecer los canales adecuados”, dijo el Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.

El Mandatario Estatal indicó que se entregará una administración en orden, con buenos números y resultados; para ello pondrá a disposición una mesa de transición en beneficio de las y los guanajuatenses.

La reunión entre el Gobernador y la Gobernadora Electa, se realizó en Palacio de Gobierno del Estado, en donde acordaron trabajar por las prioridades de Guanajuato.

“La reunión de este día fue un primer acercamiento, previo a la instalación del equipo de transición. Platicamos un poco del estado de la Administración Estatal y la total disposición y apertura de la actual administración de entregarnos cuentas claras, con información muy precisa sobre los proyectos. Manifestamos también nuestra total disposición de seguir construyendo por Guanajuato, de seguir trabajando los proyectos estratégicos”, expresó la Gobernadora Electa.

Quien encabezará la próxima Administración Estatal, adelantó que sostendrá reuniones con las autoridades electas de los 46 municipios de Guanajuato y las y los legisladores para el periodo 2024- 2027.

“En estos meses previos estaremos trabajando con la visión que tengan las diferentes fuerzas políticas, escuchando con apertura”, puntualizó Libia.

Libia informó que, actualmente se encuentra trabajando en el proceso de integración del Plan de Gobierno, buscando los mejores perfiles para ocupar las diferentes Secretarías. La Gobernadora Electa enfatizó que por primera vez en la historia del estado se tendrá un gabinete paritario.

“Este ‘Nuevo Comienzo’ ya está más cerca que nunca y seguiremos consolidando el mejor proyecto para Guanajuato”, concluyó la Gobernadora Electa.



Entrega Mauricio Kuri mejoramiento de infraestructura urbana en Bernal por 30.4 mdp

Querétaro, Qro.- El gobernador, Mauricio Kuri González, encabezó la entrega de los trabajos de modernización de las calles Independencia, Ezequiel Montes y Del Mesón, ubicadas en la delegación de Bernal, perteneciente al municipio de Ezequiel Montes, obras que representaron una inversión de 21.9 millones de pesos, misma que proyecta mejorar la calidad de vida de más de cuatro mil ciudadanos, al tiempo que fomenta el turismo y la movilidad en la región.

Durante su visita al Pueblo Mágico, el mandatario estatal constató las intervenciones que se ejecutaron en las vialidades que, a decir del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González Salinas, no solo han mejorado la estética urbana, sino que han solucionado problemas de infraestructura esenciales, como el drenaje sanitario y la red de agua potable, además de incrementar la seguridad vial con la instalación de topes y bolardos.

Especificó que Bernal es el cuarto destino turístico más importante del estado, recibiendo entre 13 y 15 mil turistas cada fin de semana. En este marco detalló que la rehabilitación de la calle Independencia, con una inversión de

10.8 millones, abarcó la incorporación de drenaje sanitario, tuberías y conexiones de agua potable, colector pluvial, así como mantenimiento de la misma por el deterioro de los años con empedrado empacado en mortero, guarniciones, banquetas y señalamiento.



Encabeza Mara Lezama sesión extraordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil

Cancún, Q. Roo.- Encabezado por la gobernadora Mara Lezama Espinosa y acompañada por la coordinadora nacional de Protección Civil Laura Velázquez Alzúa, el Consejo Estatal de Protección Civil sesionó de forma extraordinaria en atención y seguimiento al huracán “Beryl”.

Después de escuchar todas las acciones que se han ejecutado y previsto para la protección y seguridad de las y los quintanarroenses, visitantes y turistas, la gobernadora Mara Lezama pidió a la población en general a no escatimar en la prevención y si tener todas las previsiones necesarias.

Explicó que ese es el objetivo de estas mesas de trabajo en las que participan la Marina, el Ejército, la Guardia Nacional, instancias federales como CONAGUA, CFE, SICT, Protección Civil; los gobiernos municipales, el gabinete estatal, trabajar de manera coordinada para salvaguardar la vida de las personas.

Por ejemplo, el vicealmirante Abraham Eloy Caballero Rosas, comandante de la 9ª Región

Naval informó que el Plan Marina contempla mil 128 elementos distribuidos, en Isla Mujeres 100, y 133 en las áreas Puerto Juárez y Cancún; 349 elementos en Cozumel; Chetumal 546 elementos en acciones preventivas.

Se disponen de 87 vehículos, 34 entre Isla Mujeres y Cancún; 16 entre Cozumel y Playa y Chetumal 37 para asistir a la población. Además, 5 brigadas médicas móviles. De Ciudad de México serán reforzados con la unidad de protección civil, plantas purificadoras de agua y un centro de comunicaciones móviles.

El vicealmirante recomendó que las embarcaciones menores se pongan en tierra y se haga una campaña entre los prestadores de servicios de no tener a sus marineros en sus embarcaciones.

Por su parte, la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, destacó que el Centro de Comando quedará instalado en la Estación Naval de Playa Linda y en la Base Aeronaval de Chetumal.



Invertirán 7.2 mdp en educación en Valle de Bravo

Valle de Bravo, Edomex.- El Secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI), Miguel Ángel Hernández Espejel, anunció que, a través del Instituto Mexiquense de Infraestructura Física Educativa (IMIFE), se realizarán obras en dos instituciones educativas que beneficiarán a más de 2 mil estudiantes de Valle de Bravo.

El titular de la SECTI realizó un recorrido de supervisión de obras en instituciones educativas de Valle de Bravo, donde entregó mobiliario y continuó con el diagnóstico de necesidades de los planteles educativos.

“Con el poder de servir seguiremos transformando la educación, atendiendo la indicación de la Gobernadora que nos pidió ser servidores más de territorio, menos escritorio; para trabajar de manera cercana con directivos, docentes, alumnos y padres de familia, escuchar todas las voces y constatar la situación de las escuelas y así atender de manera puntual las necesidades”, destacó el Secretario Hernández Espejel.

En el Tecnológico de Estudios Superiores de Valle de Bravo se invertirán 4.7 millones de pesos en la construcción de un estacionamiento y luminarias exteriores, beneficiando a más de 2 mil estudiantes.



EDICTOS Y AVISOS

¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Dulce Carolina Ureña Nuñez

Gabriel Alfredo Leyva Campos

Melany Alcántara Juárez

María Guadalupe Vicent Grío

Andrés Batres Sánchez

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
 Este programa es público, llévate a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Eduardo Hernández Osorio

Esneider García Cruz

Lucero Leonides Hernández

Nestor Juárez Corona

Julián Domínguez Natarén

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
 Este programa es público, llévate a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Manuel Pérez Ramírez

Samuel Muñoz Reséndiz

Gilberto Heredia Morales

Marco Antonio León García

Víctor Manuel García Caciñillo

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos
 Este programa es público, llévate a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

REPORTE NÚM.: AAMX1923
 FECHA DE ACTIVACIÓN: 15/05/2024

BRIANNA DANIELA PÉREZ MARTÍNEZ

FECHA DE NACIMIENTO: 28/06/2008
EDAD: 15 años
GÉNERO: Femenino
FECHA DE LOS HECHOS: 14/05/2024
LUGAR DE LOS HECHOS: IXTLÁN DE JUÁREZ, OAXACA
NACIONALIDAD: MEXICANA
CABELLO: Lacio
COLOR: Castaño_Obscuro
COLOR DE OJOS: Castaño_Obscuros
ESTATURA: 1.6 m
PESO: 52 kg.
SEÑAS PARTICULARES: CICATRIZ EN MEDIO DE LA FRENTE

RESUMEN DE HECHOS:
 EL 14 DE MAYO DE 2024, LA ADOLESCENTE BRIANNA DANIELA PÉREZ MARTÍNEZ, FUE VISTA POR ÚLTIMA VEZ EN EL MUNICIPIO DE IXTLÁN DE JUÁREZ, OAXACA, SIN QUE HASTA EL MOMENTO SE TENGA NOTICIAS DE SU PARADERO. SE CONSIDERA QUE LA INTEGRIDAD DE LA ADOLESCENTE SE ENCUENTRA EN RIESGO TODA VEZ QUE PUEDE SER VÍCTIMA DE LA COMISIÓN DE UN DELITO.

LADA SIN COSTO
55 5346 2516

REPORTE NÚM.: AAMX1922
 FECHA DE ACTIVACIÓN: 15/05/2024

LUIS DANIEL GAMBETA ARCOS

FECHA DE NACIMIENTO: 16/01/2019
EDAD: 5 años
GÉNERO: Masculino
FECHA DE LOS HECHOS: 19/01/2024
LUGAR DE LOS HECHOS: NUEVO LAREDO, TAMAULIPAS
NACIONALIDAD: MEXICANA
CABELLO: Lacio
COLOR: Castaño_Obscuro
COLOR DE OJOS: Castaño_Obscuros
ESTATURA: Sin dato
PESO: Sin dato
SEÑAS PARTICULARES: SIN DATO

Acompañante
NOMBRE: DYLAN JUDA GAMBETA ARCOS
SEÑAS PARTICULARES: SIN DATO

RESUMEN DE HECHOS:
 EL 19 DE ENERO DE 2024, EL NIÑO LUIS DANIEL GAMBETA ARCOS, FUE VISTO POR ÚLTIMA VEZ EN COMPAÑÍA DE SU HERMANO DYLAN JUDA GAMBETA ARCOS DE 8 AÑOS, EN LA CIUDAD DE NUEVO LAREDO, TAMAULIPAS, SIN QUE HASTA EL MOMENTO SE TENGA NOTICIAS DE SU PARADERO. SE CONSIDERA QUE LA INTEGRIDAD DE LOS MENORES SE ENCUENTRA EN RIESGO TODA VEZ QUE PUEDEN SER VÍCTIMAS DE LA COMISIÓN DE UN DELITO.

LADA SIN COSTO
55 5346 2516

SEGURIDAD Y JUSTICIA

Un Tribunal u organismo que administre el PJF con imparcialidad sería admitido

José Ángel Somera

En el marco del III foro de los “Diálogos nacionales sobre la reforma constitucional al Poder Judicial” llevado a cabo en la sede del Congreso del Estado de México, magistrados y servidores públicos de la Judicatura Federal, reconocieron la importancia de que la justicia federal se fortalezca con una reforma que garantice el respeto a los derechos humanos de los justiciables y de los trabajadores, recursos presupuestales suficientes, además de la independencia judicial, el profesionalismo y la transparencia en la selección de las personas juzgadoras.

En su participación, el magistrado del XIV Tribunal Colegiado en materia

Administrativa del I Circuito Juan Pablo Gómez Fierro, recalcó “México necesita una justicia eficiente, pero eso no es posible sin recursos suficientes que aseguren el derecho a la misma, son necesarios para mejorar la función judicial sin que se comprometan las garantías de independencia, competencia e imparcialidad de los operadores de justicia”.

Mientras el magistrado de Circuito en materia penal del Estado de México Ricardo

Garduño Pasten, comentó “todas y todos los juzgadores federales hemos vivido y deseamos vivir al servicio de México, mas no servirnós de México, todos los integrantes del PJF somos par-

te del pueblo mexicano, todos los que laboramos en el PJF apoyamos la democracia, al poder Ejecutivo y nos sumamos a un mejor México, crear un tribunal u organismo que administre al PJF con imparcialidad, objetividad, con mayor eficacia, eficiencia y transparencia, sería admitido sin ninguna duda por todos sus integrantes”.

Asimismo, Sergio Arturo López Servín secretario del Tribunal Colegiado en materia Administrativa en el Estado de México, manifestó “los autores de la Reforma Judicial han tenido confianza en que la elección de juzgadoras y juzgadores sea por parte del pueblo de México, y que con ello se tenga más confianza en ellos”.

Insistió en la importancia de una carrera judicial y al respeto al derecho laboral de

los trabajadores del PJF, “no basta sólo con el conocimiento técnico del Derecho, sino también que se elija a una persona juzgadora con calidad moral e intelectual, con capacidad profesional adecuada, con ética, con oficio y con una profunda convicción de servir a la sociedad”.

En tanto, la visitadora Judicial del CJF Carolina Villagrán, expuso que los cambios que se harán en la impartición de justicia con la Reforma Judicial promovida por Andrés López Obrador, “generan incertidumbre, sin embargo, esos cambios son bienvenidos porque son necesarios para avanzar. Si no cambiamos no avanzamos ni evolucionamos”.



Sedena y GN ponen en marcha planes DN-III-E y GN-A por huracán “Beryl”

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) como prevención a las afectaciones que posiblemente originará el huracán “Beryl” en la Península de Yucatán, a través del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional desplegó los planes DN-III-E y GN-A en Campeche, Quintana Roo y Yucatán.

Mencionó que se activó 120 instalaciones como albergues y cuenta con una fuerza de 2 mil 392 militares del Ejército y Fuerza Aérea, 2 mil 501 elementos de la Guardia Nacional, dos Cocinas Comunitarias con capacidades para preparar conjuntamente más de 6 mil raciones calientes diarias, maquinaria pesada, cisternas para agua con capacidad de 10 mil litros, ambulancias militares, camiones de volteo de carga y montacargas para su empleo

inmediato en beneficio de la población.

También un avión C-130 “Hércules” de la Fuerza Aérea Mexicana trasladó al aeropuerto internacional de Chetumal, Quintana Roo, a personal, despensas, material y equipo para el establecimiento del Centro Coordinador de Operaciones DN-III-E y GN-A contra huracanes “Península de Yucatán”, con lo que se está en condiciones de iniciar un puente aéreo y terrestre permanente con aeronaves de la FAM y tractocamiones del Ejército y Guardia Nacional.

Permanecen en alerta en el Valle de México mil 334 elementos de la Fuerza de Apoyo para caso de desastres, aeronaves y helicópteros de la FAM, contando con más de 15 mil despensas y 123 mil litros de agua embotellada de la reserva estratégica de Sedena.

Guerra entre cárteles de Sinaloa y Chiapas-Guatemala deja 19 decesos

Los enfrentamientos entre cárteles de Sinaloa y Chiapas-Guatemala por el control de territorio chiapaneco para el tráfico de estupefacientes se recrudece, ayer a casi una semana de suscitarse un enfrentamiento entre sicarios de esos grupos criminales se confirmó el hallazgo de 19 cadáveres en una zona del municipio de la Concordia, entre las pertenencias de los occisos se encontraron identificaciones expedidas por el gobierno centroamericano, la Fiscalía General del Estado por medio de la Fiscalía de Distrito Fraylesca inició las investigaciones del caso.

Fue por medio de una grabación subida a las redes sociales donde comenzó a circular la información de que desde el viernes 28 de junio “mensajeros de la muerte” del cártel de Sinaloa, se atribuyeron las ejecuciones y especificó que las personas eran miembros del cártel Chiapas-Guatemala, incluso uno de ellos realizó el tiro de gracia a uno de ellos.

Habitantes de la zona refirieron que el enfrentamiento entre ambos grupos criminales se suscitó el miércoles 26 de junio entre las 15:00 y 16:00 horas en un tramo de terracería, ubicado entre los ejidos San Nicolás a Reforma del municipio de La Concordia, donde se localizó al interior de una tolva de un vehículo tipo camión de volteo los cuerpos sin vida de cinco personas.

De acuerdo a los primeros reportes policíacos los occisos presentaban lesiones por disparos de arma de fuego en diversas partes del cuerpo, cuatro días después -30 de junio-, tras recibir la denuncia, elementos periciales de la Fiscalía chiapaneca, Guardia Nacional, Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y Policía Estatal Preventiva, se trasladaron al lugar de los hechos para las primeras indagatorias de los sucesos.

El lunes pasado con los procedimientos correspondientes, las autoridades estatales y federales encontraron 14 cuerpos sin vida más, arrojando un total de 19 cadáveres, todos del sexo masculino, los cuales se encontraban al interior de la tolva del referido camión de volteo.

Los primeros seis cuerpos fueron identificados como: Mario “N”, Geremías “N”, Freddy “N”, Baudulio “N”, Óscar “N” y Luis “N”; mientras que 13 hombres más están hasta el momento en calidad de desconocidos, todos los cuerpos localizados al interior del volteo, vestían ropa oscura, chalecos tácticos y además fueron localizados a cada uno de ellos cargadores de armas de fuego.

Personal de la Fiscalía de Distrito Fraylesca junto con fuerzas federales y estatales, procedieron al traslado de las víctimas al panteón ejidal de la colonia Reforma del municipio de La Concordia para su inhumación, y dar continuidad a las carpetas de investigación iniciadas por estos crímenes.

Por otra parte, el juzgado III de distrito de amparo en materia penal concedió una suspensión de plano a Rey David Santiago Vargas (a) “El Oso”, quien es identificado por las autoridades federales como presunto operador del Cártel de Sinaloa, coordinador de las células de sicarios y traficantes de “Los Chapitos”, quien impugnó incomunicación y malos tratos, con esta medida cautelar se ordena terminar con dichos actos.

“El Oso” fue detenido el pasado 27 de junio en un operativo de las Fuerzas Federales en las inmediaciones del sector Terranova, al poniente de Culiacán, se encuentra interno en el CEFERESO I “El Altiplano” en el Estado de México, luego de que la Fiscalía General de la República (FGR) lo imputó por diversos delitos ante un juez federal.

Santiago Vargas promovió el amparo contra cualquier acto de incomunicación, malos tratos, actos degradantes y tortura física o psicológica, entre otros, las investigaciones de la FGR refieren que “El Oso” supuestamente coordinaba operaciones del tráfico de droga en diversas comunidades de Sinaloa y responde a las órdenes de Iván Guzmán Salazar “El Chapito”, hijo del exlíder del cártel de Sinaloa Joaquín “El Chapo” Guzmán. Anteriormente trabajó para Dámaso López Núñez (a) “El Licenciado”, pero tras su detención en la Ciudad de México se unió a la facción de “Los Chapitos”, quienes pelean el liderazgo de la empresa criminal a Ismael Zambada García “El Mayo o El MZ”.



Enjuician a personal del IMSS por robo de medicamentos

Un juez de distrito especializado en el Sistema Penal Acusatorio con residencia en Sinaloa vinculó a proceso a los empleados del hospital General Regional número 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Culiacán, Fernando Lerma Castaños, Francisco Núñez Alarcón, Juan Ramírez Martínez, Pedro Sánchez Díaz y Felipe de Jesús Meza Zamudio, por su probable participación en los delitos de robo y asociación delictuosa, también les dictó prisión preventiva justificada, y fijó dos meses de investigación complementaria.

La FGR por medio de su delegación en esa entidad, mencionó que en la carpeta de investigación se asienta que el 10 de junio pasado, personal del IMSS se percató mediante videos de cámaras del hospital, que estos trabajadores presuntamente sustrajeron del nosocomio cajas con variedad de medicamentos, al haber realizado inventario y conteo resultó un faltante de medicamentos oncológicos, para VIH, diabetes, entre otros, con un valor aproximado de 13 millones 337 mil 846 pesos.

DEPORTES

Presentan cartelera de Tlaxcala

El Gobierno de Tlaxcala presentó ayer la cartelera que tendrá lugar la noche del próximo 27 de julio en el Palenque de la Feria de Tlaxcala, y donde habrá cinco peleas de campeonato sancionadas por el Consejo Mundial de Boxeo (WBC, por sus siglas en inglés), la licencia Lorena Cuéllar en su calidad de Gobernadora de Tlaxcala y Mauricio Sulaimán, presidente del WBC encabezaron la presentación en el Teatro Xicoténcatl de Tlaxcala.

“El 27 de julio va a ser un evento histórico, va a ser la capital del boxeo mundial, vamos a tener a Marylin tenemos muchas oportunidades en la vida y el deporte te abre todo, vamos a tener a Televisión Azteca y van a estar varios días aquí en Tlaxcala, va a estar Julio César Chávez, va a estar Jackie Nava, vienen personas del extranjero a darnos pláticas contra el bullying, la salud mental, contra todo lo que podemos ver todos los días, aprovechar y ser alguien en la vida”, comentó Sulaimán Saldívar.

La gobernadora agradeció el apoyo del WBC para la realización de este evento, “este deporte para mí es muy importante, porque es el segundo más elogiado a nivel mundial, y por eso es un orgullo que Tlaxcala la abre las puertas al box,

gracias Mauricio Sulaimán por todo el respaldo de estar aquí en Tlaxcala, porque hoy las leyendas del box están en el estado y nos enorgullece muchísimo el poderles recibir y decirles que el box también existe en Tlaxcala”.

En el turno estelar estará peleando Miguel “Alacrán” Berchelt (39-3 y 35 KO’s) frente al filipino Elmo “Money Punch” Traya (13-5 y 8 KO’s). Otros elementos que tendrán actividad esa noche son Israel Ramírez, David Potrero, Marilyn Badillo y Elizabeth “Polvorita” Cruz, entre otros.

“Me dejan sin palabras, realmente estoy muy emocionada por estelarizar al lado de grandes campeones como lo son Miguel Berchelt e Israel Ramírez, la verdad me pone la piel chinita cada que veo el espectacular, no quiero hablar si estoy bien preparada y que si va a ser una guerra, porque así va a ser. Gracias a todos porque soñaba con ver mi cara en una cartelera a nivel nacional, decirles a todos los niños que los sueños si se cumplen”, comentó Badillo.

Al final de la presentación, las autoridades dieron por inaugurada la Exposición Verde y Oro del WBC en territorio tlaxcalteca, la cual estará abierta al público desde este día hasta el día de la función el 27 de julio.



Con apoyo de Grupo Elektra va Germán Quiroga por victoria a Puebla

Con nuevo apoyo al auto 69 del equipo Car Motion, el piloto capitalino Germán Quiroga se declaró listo para buscar la bandera a cuadros durante la sexta fecha de la Nascar México Series 2024, que se disputará el próximo domingo en el Autódromo Internacional Miguel E. Abed de Amozoc, Puebla.

El volante del auto marcado con el número 69 GrupoElektra-CarMotion tendrá desde el próximo fin de semana el apoyo de Grupo Elektra, por lo que se mostró feliz y por ello, confió en obtener la bandera a cuadros en el trazado poblano de dos mil 590 metros de longitud para lograr un sitio en los playoffs.

“Estoy contento de regresar a esa ciudad, un escenario divertido para la categoría, el año pasado quedamos en segundo lugar, veníamos muy rápidos al final, pero nos quedamos cortos de vueltas para alcanzar la bandera a cuadros”, recordó Quiroga Fossas.

“Sin embargo, estamos contentos con eso, vamos a trabajar este fin de semana para tener el mismo ritmo de la otra temporada y poder con eso luchar por la victoria, que se nos ha ido negando por diferentes circunstancias este año, pero confió en que está cerca”, apuntó el capitalino.

En ese sentido, el tricampeón de la categoría se dijo feliz con la labor realizada por todos los

integrantes del Car Motion Motorsport y subrayó que es necesario trabajar de la mano con su coequipero para lograr mejores resultados para ambos.

“Estoy agradecido con toda la gente que me apoya, vamos a ver que nos depara el clima, pero ya estamos listos para dar lo mejor”, concluyó el experimentado volante, quien llegará a la capital poblana ubicado en el séptimo lugar del campeonato de pilotos con 168 unidades.



Sale Alpha Racing con otro podio y gran trabajo en carrera 2 de Querétaro

Con un podio y una destacada actuación cerró su participación el equipo Alpha Racing durante la segunda carrera de la tercera fecha doble de los Gran Turismo México (GTM), que se celebró en el Autódromo EcoCentro de Querétaro.

El piloto tapatío, Arturo Bojórquez, al mando del auto marcado con el número 13 GrupoBOR-ArrendadoraÚnica-E&C-YaVas-Volaris repitió el tercer puesto conseguido en la primera tanda dentro de la categoría GTM Light.

“Fue un fin de semana redondo, porque hubo dos podios. Nos mantuvimos en el tiempo de los líderes, más de la mitad estuvimos peleando, estábamos jugando al error del de adelante, logramos estar adelante que era lo que se buscaba”, apuntó Arturo.

Por su parte, el capitalino Jerónimo de Yturbe con el auto #7 SOMA-YaVas-Volaris por segunda vez en el día tuvo que abandonar la competencia, debido a un toque con otro coche.

“Íbamos muy bien, cubriendo nuestra posición y otro auto entrando a la curva uno

nos metió el coche por dentro, eso provocó que diéramos vueltas, pegamos contra el muro y ante ello tuvimos que abandonar”, explicó el también empresario.

En tanto, el capitalino Irwin Vences con el auto marcado con el número 3 GrupoANBEC-R-M-Glasurit-NortonAbrasives finalizó en el sexto lugar en la GTM Pro 1.

“Estábamos muy contentos, traíamos un gran ritmo, fuimos la segunda vuelta más rápida, lamentablemente hay una situación de una información incorrecta que da la serie que nos perjudicó un trabajo de 15 días previos a la carrera, se me hizo injusto, pero contento con la labor del equipo”, expresó Vences.

“Me gusta regresar a los lugares que debemos estar como equipo, en 2021 fui subcampeón de Super Copa, estoy buscando que esta escudería logre el desarrollo junto con la experiencia que tenemos para llevarlo a lo más alto, sabemos pelear fuerte y derecho, vamos a seguir con nuestra manera de hacer las cosas”, apuntó el capitalino.



Ivar Sisniega, presidente de FMF, ratifica a Jimmy Lozano

La Selección Mexicana cayó eliminada en la Fase de Grupos de la Copa América 2024, tras una decepcionante participación en donde solamente anotaron un gol en tres partidos; sin embargo, Ivar Sisniega, presidente de la Federación Mexicana de Fútbol, ratificó a Jimmy Lozano como director técnico del Tricolor.

“Lo dijo Duilio (director de Selecciones Nacionales) ayer. Se ha hablado con Jimmy y probablemente pensamos reforzar al cuerpo técnico. No estamos pensando en cambiar al cuerpo técnico, hablamos de una continuidad, hay muchos temas positivos”, comentó Sisniega en el aeropuerto internacional de Toluca.

Posteriormente, el presidente de la FMF aseguró: “Haremos un informe en la junta de dueños, hablaremos de los detalles y por menos de la participación en Copa América y Selección, hablaremos de manera muy precisa sobre el plan que tenemos para 2026, con los partidos que se están proyectando y cómo queremos hacer crecer a este grupo y darle el apoyo que se requiere”.

Sisniega aceptó que el resultado de la

Selección Mexicana fue una decepción aunque no un fracaso. “Cuando vas a un torneo y se plantea con la meta de pasar, sí podemos hablar de una decepción, yo no sé si fracaso, pero de una decepción porque esperábamos todos más del rendimiento del equipo”.



Coldplay graba video con lengua de señas



Francisco Martínez Hernández

La banda británica, Coldplay, lanzó ayer el videoclip de su última canción feelslikeimfallinginlove (siento como si me estuviera enamorando), el primer adelanto de su nuevo disco Moon Music. Como ellos mismos ya habían contado, se trata de un proyecto inclusivo y accesible para todas las personas con dificultades de audición.

El videoclip -dividido en dos partes- está protagonizado por Natasha Ofili, una mujer experta en lenguaje de signos y auténtica estrella del clip. En la mayor parte del mismo, solamente aparece ella en un fondo negro mientras va representando en esta lengua la letra de la canción.

No está del todo sola y poco a poco se van sumando a ella el Coro de Manos Blancas, que tienen la misma misión: que las personas sordas puedan ver el videoclip y entender de que va el single. ¡Rompedor!

Finalmente, se confirman los rumores que apuntaban que la banda liderada por Chris Martin estaba rodándolo en el concierto que dieron hace un mes en el Odeón de Herodes Ático en Atenas (Grecia). Podemos ver a miles de fans cantar y emocionarse con feelslikeimfallinginlove mientras sus pulseras se iluminan a la vez. A este concierto, se sumaron a la fiesta la experta en lenguaje de signos y el coro previamente mencionado.

Michael J. Fox se unió a Coldplay

El actor Michael J. Fox se unió a la banda Coldplay durante su set principal en el Festival de Glastonbury llevado a cabo este último sábado. Chris Martin, el líder de la banda, presentó a Fox al público con referencias a su conocido papel en la película Volver al futuro (Back to the Future): "Con su riff de Chuck Berry y la forma en que golpeó a Biff: damas y caballeros, por favor, den la bienvenida a Michael J. Fox"

Fox, quien actualmente tiene 63 años, apareció en el escenario para tocar la guitarra junto a la banda británica. "Humankind" fue la primera canción que interpretaron juntos, seguida por una emotiva colaboración en "Fix You," uno de los éxitos más populares de Coldplay, en el que el recordado Marty McFly tocó la guitarra junto a Jon Buckland, Will Champion, Guy Berryman y Martin.

Durante el espectáculo, Fox utilizó una silla de ruedas, una necesidad derivada de su diagnóstico de la enfermedad de Parkinson en 1991. La presencia del actor en el escenario fue notable no solo por su habilidad musical sino también por su relevancia en la cultura popular y su papel en inspirar al líder de la banda.

La chica de El Día

